



# La Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de la corregidora Josefa Ortiz de Domínguez

**Por tal motivo, la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, vicepresidenta de la Mesa Directiva leyó un pronunciamiento**

**Boletín No.3831**

**La Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de la corregidora Josefa Ortiz de Domínguez**

• Por tal motivo, la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, vicepresidenta de la Mesa Directiva leyó un pronunciamiento

Con motivo del aniversario luctuoso de la corregidora Josefa Ortiz de Domínguez, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a través de la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), emitió un pronunciamiento en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial.

Almazán Burgos expresó que la corregidora nació el 8 de septiembre de 1768 en Morelia, Michoacán; es considerada una heroína del movimiento de Independencia en el país, se mostró muy identificada con los problemas de la clase criolla y defendió sus intereses.

La vicepresidenta de la Mesa Directiva relató que Josefa Ortiz de Domínguez impulsó las reivindicaciones de las indígenas en el territorio, con la finalidad de que se reconocieran sus derechos.

Comprometida con los ideales de independencia, añadió, celebró en su casa y bajo su cargo, tertulias literarias, a las cuales asistieron Joaquín Arias, Juan Aldama, Mariano Abasolo, Ignacio Allende y el cura Hidalgo; miembros de la que sería conocida como “la conspiración de Querétaro”, en la que acordaron alzarse en armas contra el recién nombrado virrey Francisco Xavier Venegas, el 1 de octubre de 1810.

Almazán Burgos afirmó que, gracias al aviso de la corregidora, muchos independentistas pudieron escapar antes de ser detenidos por las autoridades virreinales; Josefa, como su marido, fueron arrestado el mismo día en que se produjo el grito de Dolores.



El 2 de marzo de 1829, refirió, falleció la corregidora Josefa Ortiz de Domínguez, heroína de la Independencia de México. Sus restos fueron enterrados en el Convento de Santa Catalina, pero un tiempo después fueron trasladados a Querétaro, donde reposan junto con los de su marido, en el panteón de Queretanos Ilustres.

“Hoy conmemoramos a este prócer de la Independencia y su destacado papel para el desarrollo y consumación de este movimiento que nos otorgó a todos patria y libertad”, añadió.

